

Caracola usada por los muiskas
para convocar



LA CARACOLA

EDICION 79

Tertulia Tienes la Palabra

Dos revolucionarias de la independencia



Manuela Beltrán originó la reacción del pueblo de la Nueva Granada, hoy Colombia. Alfabetizada por sus padres, redactó un edicto reclamatorio por los injustos impuestos decretados por el virreinato. Después de motivar a la población principalmente tabacalera, arrancó el edicto oficial y gritó: "Viva el Rey, abajo el mal gobierno", el 16 de marzo de 1781, a partir del cual no se supo o no pasó a la memoria histórica su existencia posterior. Pero, sembró la que fue definitiva Revolución de los Comuneros traicionada por los poderes público y eclesiástico.

Sin embargo, los criollos (hijos de españoles) posteriormente sublevados, nunca pidieron en su levantamiento nada en beneficio del pueblo; solo reclamaron puestos en el gobierno español y consideración en sus negocios.

Al igual que Antonia Santos, nació en El Socorro, Santander, Virreinato de la Nueva Granada; de modesta familia económicamente hablando; fue cigarrera; su tienda quedaba en la Plaza principal y vendía y vendía artículos de Castilla (España) y agrícolas de la zona.

Fue llamada "**Heraldo Femenino de Libertad**"

Antonia Santos fue la otra heroína del Socorro; también alfabeta en la época revolucionaria post-comunera manejaba su capital lo que le permitió financiar a la guerrilla revolucionaria de la provincia socorrana, siendo combatiente su hermano Fernando Santos. Su trabajo motivador fue esperanza para el Libertador ordena a uno de sus coroneles que se traslade a la Provincia del Socorro, organice la resistencia conformada por campesinos ignorantes de como combatir y le mande cuanto antes algunas tropas y elementos indispensables para continuar con éxito la invasión de la Nueva Granada. Pero el momento trascendental para la campaña de Boyacá fueron: el fusilamiento de Antonia y la Batalla de

Charalá. Es llamada "La mártir ". El 28 de Julio de 1819 en la Plaza principal del Socorro –hoy de la Independencia- fue fusilada junto con 4 guerrilleros, coincidentalmente ocupada por los patriotas la población de Charalá, extendiéndose la lucha entre la población inconforme y mancillada por la ejecución, con el animo de continuar la guerra contra las autoridades realistas. La actitud descomunal de la población charleña se considera Numancia Granadina al ser saqueada durante 3 días y degollados muchos pobladores; principalmente las mujeres y los niños fueron acuchillados y, los cadáveres abandonados, putrefactos, fueron devorados por cerdos y gallinazos.



MAGAZINE (adjunto 2)

Gracias por su lectura.....